

Canadian Association
of African Studies



Association Canadienne
des Etudes Africaines

Greetings, Fellow African Studies Scholars

From **4-6 May 2018** CAAS is convening in Kingston at Queen's University under the banner "Transformations in African Environments" (a very broad theme, indeed, designed not just to provide some focus but also to help us in the funding application process!).

CAAS, after the great success of last year's conference at Ryerson, and still aiming to address themes of greatest importance to its members, is asking you, the conference attendees, to set the agenda by first proposing full panels around themes of interest to you. We are therefore sending out an early call, not for papers, but for panels. If you have a theme or group of scholars who wish to present on a theme or area, please submit your panel proposal by October 31, 2017. Once we have panel proposals and potential panel contributors, we will post the themes around which these are organised on our conference website and then issue a general call for papers. Paper proposers may then select the themes/panels to which they hope to contribute (from those posted) OR they can propose individual papers and allow us to do the work of organizing papers into panels (as we have done in the past). If your panel theme attracts more than four presenters/papers, we will endeavour to set up a series of panels to be held consecutively so that those interested in these themes can attend all panels on those themes.

Transformations in African Environments

Environments in Africa are changing, sometimes with dizzying speed. In biophysical terms, global climate change is expected to disproportionately affect the continent with higher average temperatures, coastal erosion, and weather extremes such as flooding and drought. Knock-on deleterious impacts will be felt upon food security, habitat/biodiversity loss, and human health. The built environment is changing as well, as the number of Africans living in urban areas is expected to triple in the next three decades, often concentrated in informal and unserviced settlements surrounding the continent's megacities. The information and communication technology revolution is meanwhile connecting Africans in even the smallest villages to online global networks with unpredictable implications for the social, cultural, economic and political environments within Africa. As elsewhere in the world where technology is now transforming the most intimate environment of all – our bodies, our sexuality – Africans will need to adapt to cultural, political and ethical challenges. The conference this year will examine ways that these changing environments have historically, are currently, or may in future be impacting lived experience in Africa, and vice versa.

Panel Proposal Submission

The deadline for submitting panel proposals is October 31, 2017. Please submit your panel proposal to: CAASACEA2018@queensu.ca

Each panel proposal should include a panel title and brief description (150-200 words), the name of the panel organizer(s) and of panel participants. Please provide the email addresses of all participants along with their institutional affiliations and paper titles and abstracts of 200 words. Panels should consist of no more than four papers, but we strongly encourage identifying a discussant so that all presenters will get some critical feedback for their efforts. A call for individual papers will be issued after the end of October.

Nous vous saluons, cher-e-s collègues chercheurs/chercheuses en études africaines

Du **4-6 mai 2018** l'ACÉA se réunira à Kingston à Queen's University sous la bannière « Changements dans les environnements africains » (un thème très large, en effet, conçu non seulement pour canaliser notre réflexion mais aussi pour nous assister dans le processus de demande de financement!)

L'ACÉA, après le grand succès du congrès de l'an dernier à Ryerson, et visant toujours à aborder les thèmes qui intéressent le plus ses membres, vous demande, les participant-e-s au congrès, d'établir l'ordre du jour en proposant d'abord des panels complets sur des thèmes qui vous intéressent. Nous envoyons donc à l'avance un appel, pas à contributions, mais à panels. Si vous avez un thème ou un groupe de chercheur-e-s qui désirent apporter une contribution sur un thème ou une région, envoyez-nous SVP votre proposition de panel d'ici le 31 octobre 2017. Dès que nous avons réuni des propositions de panel et des panélistes potentiels, nous publierons, sur le site web de notre congrès, les thèmes autour desquels ceux-ci sont organisés et nous diffuserons alors un appel général à contributions. Ceux et celles qui désirent envoyer des propositions d'article pourront alors choisir les thèmes/panels auxquels ils espèrent apporter une contribution (à partir de ceux qui sont affichés) OU ils pourront proposer des articles individuels et nous permettre de faire le travail de répartir les articles en panels (comme nous l'avons fait par le passé). Si le thème de votre panel attire plus de quatre conférencier-e-s ou articles, nous ferons de notre mieux pour organiser une série de panels qui se dérouleront de manière consécutive afin que ceux qui s'intéressent à ces thèmes puissent participer à tous les panels sur ces thèmes.

Changements dans les environnements africains

Les environnements en Afrique se transforment à une vitesse vertigineuse. En termes biophysiques, on s'attend à ce que les changements climatiques mondiaux affectent de manière disproportionnée le continent, menant à des températures moyennes plus élevées, de l'érosion côtière et des conditions météorologiques extrêmes telles que des inondations et la sécheresse. Des répercussions nuisibles auront lieu sur la sécurité alimentaire, la perte d'habitats/biodiversité ainsi que la santé humaine. L'environnement bâti change aussi, étant donné que le nombre d'Africains habitant des zones urbaines triplera probablement au cours des trois prochaines décennies, souvent concentrés dans des cités informelles et non desservies entourant les mégapoles du continent. La révolution de la technologie de l'information et de la communication, entretemps, relie des Africains même dans les plus petits villages aux réseaux en ligne mondiaux, avec des implications imprévisibles pour les environnements sociaux, culturels, économiques et politiques en Afrique. Tel qu'ailleurs au monde où la technologie transforme actuellement l'environnement le plus intime de tous – nos corps, notre sexualité – les Africains devront s'adapter aux défis culturels, politiques et éthiques. Le congrès cette année étudiera les

façons dont ces environnements changeants ont un impact sur l'expérience vécue en Afrique (et vice versa) historiquement, actuellement et dans le futur.

Envoi de proposition de panel

La date limite pour envoyer des propositions de panel est le 31 octobre 2017. Veuillez SVP envoyer votre proposition de panel à : CAASACEA2018@queensu.ca

Chaque proposition de panel devrait inclure un titre de panel et une brève description (150-200 mots), le nom du (des) organisateur(s) du panel ainsi que des panélistes. Veuillez SVP fournir les adresses courriel de tout-e-s les conférencier-e-s ainsi que leurs affiliations institutionnelles et leurs titres d'article ainsi que leurs résumés de 200 mots. Les panels ne doivent pas compter plus de quatre articles, mais nous encourageons fortement l'identification d'un(e) intervenant(e) afin que tou-t-es les conférencier-e-s puissent recevoir des commentaires réfléchis au sujet de leur travail. Un appel à contributions individuelles sera publié après la fin d'octobre.